



"Hay un proyecto que genera inquietud en algunos sectores y el gobierno tiene que generar los equilibrios para avanzar con el respeto de la certeza jurídica".

FELIPE LARRAÍN  
Ministro de Hacienda



"El sector empresarial debe reconocer que la tarea legislativa está radicada en el Congreso y no se hace vía insertos ni lobby. Esta es una presión indebida".

YASNA PROVOSTE  
Senadora DC



"Este inserto gigantesco, millonario, constituye un verdadero amedrentamiento, una presión indebida firmado por los actores más poderosos (...) este lobby me parece inmoral".

GUIDO GIRARDI  
Senador PPD



"La verdad es que aunque tengamos un Código de Aguas 2.0, si no hay más dinero para fiscalización la nueva ley será letra muerta, porque hay 30 personas fiscalizando".

CARMEN GLORIA ARAVENA  
Senadora RN



"Los gremios empresariales intentan decretar qué es bueno para la ciudadanía y qué no. Bajo el actual Código se han entregado derechos que se transan en el mercado sin estar sujetos al pago de impuestos".

CARLOS MONTES  
Senador PS

## Presupuesto 2020: Hacienda cita a comités del PIB y del precio del cobre

La reunión se realizará en Teatinos 120 el próximo lunes 22 de julio. El 15 de agosto deberán enviar a Hacienda sus proyecciones.

PAULA GALLARDO

—Un hito más en el proceso de construcción del proyecto de Presupuestos 2020 se cumplió la jornada de ayer: el Ministerio de Hacienda —por primera vez mediante resolución— dio a conocer el listado de integrantes de los Comités de PIB Tendencial y de Precio de Referencia del Cobre, insumos clave para la definición del erario del próximo año.

Es así como en esta oportunidad el número de expertos convocados baja de los 34 del año pasado a 29, con dos enroques. El economista jefe de Itaú Miguel Ricuarte pasa desde el Comité del PIB al del Cobre y el académico de la Universidad de Chile Rodrigo Wagner pasa desde el Comité del Cobre al del PIB.

Además, por inhabilidades dados sus cargos, terminan su participación Pablo Correa (vicepresidente de BancoEstado), Jorge Desormeaux (presidente del Consejo Fiscal Autónomo) y



• **¿Qué pasó?** Como parte de la construcción del proyecto de Presupuestos 2020, el Ministerio de Hacienda convocó a los expertos para los Comités de PIB Tendencial y de Precio de Referencia del Cobre.

• **¿Qué sigue?** El 22 de julio se realizará la sesión constitutiva de ambas instancias y el 15 de agosto los expertos deberán enviar sus proyecciones.

• **¿Qué se prevé?** Ajustes tanto en el PIB tendencial como en el precio de referencia del metal rojo.

El 30 de septiembre es el plazo para que Hacienda ingrese a tramitación el proyecto de Presupuestos.



Ministerio de Hacienda. FOTO: ANDRÉS PÉREZ

Pablo García (Consejero del Banco Central) que pertenecían al Comité del PIB y de Jorge Cantallop (Cochilco), Enrique Silva y Joaquín Vial (consejero del Banco Central) miembros del Comité del cobre.

Como incorporación a la instancia del PIB tendencial está el académico de la Universidad de Chile Benjamín Villena.

Las sesiones constitutivas de ambas instancias se llevarán a cabo el lunes 22 de julio en el Ministerio de Hacienda y el próximo 15 de agosto los expertos deberán enviar sus proyecciones.

Finalmente, el 30 de ese mes se darán a conocer el resultado de las actas con las proyecciones.

¿QUÉ SE PREVE? Los parámetros para el Presupuesto 2019 en ejecución proyectan un PIB tendencial de 2,9%, mientras que para el Precio de Referencia del Cobre la estimación es de US\$2,98 la libra.

Se estima que este año esté marcado por el debate de las cifras de empleo y la forma en que se está recogiendo el shock migratorio, fenómeno del que ya dio cuenta el Banco Central al elevar el PIB potencial a 3,5%, 25 puntos base superior a la proyección anterior. Sobre el cobre, se anticipa un ajuste que lleve al metal rojo a niveles cercanos a los proyectados por Hacienda en el último Informe de Finanzas Públicas, fijado en US\$2,85 la libra. ●

## Reforma previsional: suspenso hasta último minuto por ingreso de indicaciones del 4%

El gobierno se había comprometido a ingresar ayer las indicaciones, sin embargo, al cierre de esta edición eso aún no ocurría.

—Este lunes "a una hora prudente". Ese era el compromiso que asumí la semana pasada el ministro del Trabajo, Nicolás Monckeberg, con la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados, para ingresar las indicaciones sobre la gestión del 4% de cotización adicional en la reforma previsional.

Sin embargo, ayer al cierre



de esta edición las indicaciones aún no ingresaban y los diputados de la instancia no estaban al tanto de cuándo ocurriría. De todas maneras, fuentes conocedoras del proceso comentaron que esto podría ocurrir entre ayer por la noche y hoy por la mañana.

En caso de que las indicaciones ingresen el miércoles, se podría retrasar la aprobación de la iniciativa, ya que la presidenta de la Comisión de Trabajo, Gael Yeomans (CS), aseguró que en ese caso no va a llamar a votar ese día, sino que el jueves o lunes de la

próxima semana.

En las indicaciones que ingresará el gobierno vendrá un mayor detalle sobre el funcionamiento del ente público. Además, hasta antes de la presentación de las indicaciones se evaluaba incorporar uno o más seguros que representen entre 0,8% y hasta 1,5% adicional al 4% que plantea la reforma. En este rango estaría considerado el seguro de dependencia que equivale a 0,2%, y se evaluaría allí el seguro de longevidad, o uno que garantice rentabilidad. ● MMM